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Depto. De OIancho, Honduras, C.A.

ACTA84

Reunida la honorabIe corpo「aci6n municipal en sesi6n ordina「ia ceIebrada eI dfa 18de mayo

de 2021, dando inicio a las lO:00 am, SeSi6n precedida por el s〔靖orAIcalde Municipa=ng.

Emerson 」osue S鉦chez, la se吊o「a vice Aicalde L帖an Dfaz Rosaies y su cuerpo de regidores:

Vai「on Antonio 」udrez l 「egidor, Roque Sa(l C「uz; 2 regidor, Ermes R. Arias; 3 Regidor, Maria

Cristina Herrera; 4 regidor, Vtctor Manuei Agu出er:与regidor, Ramiro Soto Martinez; 6 regjdor,

Ang訓ca Daneiia Zavala; 8 regidory la secretaria mun-C-PaI que da fe de la siguiente agenda

a desarro=ar:

1. Comprobaci6n del qu6rum,

2. Invocaci6n a Dios,

3. Bienvenida,

4. Lectura, discusi6n y ap「obaci6n del acta anterior,

与. lnforme de catast「oy socializaci6n de p「oyecto de de=mitaci6n de per血etro urbano

6. Presentaci6n de informe de ap「ovechamiento forestal de plan operativo OL-0822-

003-0130与-2020

7. Resoluci6n de petici6n presentada por la Abogada Dania Ramirez sobre exciusi6n de

計ea de terreno a favor de la sefiora GIadis Ondina Benitez incluida en el pian de

manejo de esta municipaiidad.

8. Resoluci6n sobre creaci6n de taza de se「vicio para empresa procesadora de tort用as

y para una lotificadora de terreno para construcci6n de vivienda.

9. Presentaci6n de ampliaciones y traspasos presupuestarios

lO. Am紺sis de demarcaci6n de ter「eno sitio las Hicoteas

n. SociaIizaci6n de proyecto de vivienda social gestionada y aprobada porCEPUDO

12. An訓sis de so=citud de ampIiaci6n de presupuesto pa「a ejecuci6n de p「oyecto de

SEDECOAS por parte de contratistas.

13. Puntos varios

14.cierre
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A continuaci6n eI SefrorAIcaIde MunicipaI comprob6 e- qu6rum,一uego se invoc6 una oraci6n

a Dios′ POSterio「mente se dio por而iada la sesi6n ap「obando la agenda los miembros de Ia

COrPOraCi6n municipa口uego la secretaria munic圃dio -ectura aI acta ante「io「 la que

despues de ser escuchada fue aprobada por unanimidad,一uego se trat6 el PUNTO # 5

COntinuando con el desarroIIo de la sesi6n se present6 ante e- p-eno corporativo el consultor

en ordenamiento ter「itoria旧ancisco Cruz pa「a exp-icar que se realiza「a el estudio sobre el

Perimet「o u「bano en el casco u「ba=O donde eI consulto「 Francisco Cruz expIico Ios artieuIos

125 de la ley de municipaiidades donde se exp-ica que las municipaiidades deben tener

Plenamente deiimitado su per'met「o urbano′ aSI mismotambien expIico un poco deI avance

que se han tenido en sus ocho dfas de haber iniciado e- procedimiento donde el manifiesta

que se ha reaIizado soIo el contexto de。nforme de- estudio sobre el perImetro urbano, el

SeFior alcalde municipal continuo manifestando que eI costo de Ia consu-to而es deしps.

150′000.00 mismos que se「an ent「egados un 15% de a=ticipo′ un 35% cuando ent「egue eI

documento terminado a Ia corporaci6n′ munic圃, un 2与% cuando presente las constancias

de remisi6n que fue entregado a las dependencias que competen, y un 25% cuando eI

documento este aprobado por Ia Secreta「ia de Gobemaci6n y luego de ser escuchado Io

PIanteado por el Sefror Francisco Cruz y AIcalde MunicipaI la corporaci6= en Pleno Io

aprueba por unanimidad′ COntinuando con el desarro-1o de 'a sesi6n eI sefro「 AIcaIde

Munic圃marfest6 que se debe 「egIamentar el crecimiento urbano deI municipio para

asignar eI nombre del Bar「io que se va a crear de c6mo se va a definjr la creaci6n de Ios

mismo a lo que Ios miemb「os del pleno co「porativo po「 unanimidad manifiestan estar de

acuerdoyse aprueba que para la pr6×ima reuni6n e consultor Francisco Cruz puedat「ae「 un

Plan sobre la c「eaci6n de … ba「rio de acuerdo aha expansi6n urbana. PUNTI。#6Se present6

informe de aprovechamiento forestal de p-an operativo OL-0822-003-O130与-2020, donde eI

jefe de la unidad ambientaI Alirio Mejfa presento ante e岬eno co「porativo informe de venta

de madera de pino del pIan ope「ativo OL-0822輸003-01305-2020 de- sitio ejidal ejidos de

CuIm吊e ios contratistas Ricardo 」avier Hern5ndez′ Rudy Rub出German Eberto Reyes
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deta=ado de la siguiente mane「a: 」avier Hemandez voIumen segdn cont「ato 6,384,16与4

metros c心bicos, VoIumen aprovechado 6,258.90 metros cdbicos, VOfumen cancelado

6258,90 metros cl]bicos, VOlumen ap「ovechado en Lempi「as l,911,218.75 RUDY RUBi

VOlumen seg心n cont「ato 5,78与4.03 metros c心bicos, VOlumen ap「ovechado 5,789.8与metros

Ctlbicos′ VOIumen cancelado与′789′85 metros c踊cos, VOiumen aprovechado en lempiras

l,594,932.50, GERMAN REYESvoIumen segdn contrato 6,149,1与3与metros c心bicos, VOIumen

aprovechado 6,1うら・32 met「os c的icos, VOlumen cancelado 6,155.32 voiumen aprovechado

en lempi「as l′7与4′5与1.00 para un total canceiado entre Ios t「es contratistas de Lps.

5,260,702.25 PUNTO # 7 Se present6 resoIuci6n sobre petici6n presentada po「 la Abogada

Dania Ramirez sobre la excIusi6n de are de terreno a favor de la Seitora GIadis Ondina Benitez

incluida en e巾Ian de manejo de esta municipalidad donde el sefro「 aicaIde municipaI

manifest6 que este tema discuti6 en una reuni6n anterior pe「o la resoIuci6n fue que este

CaSO PaSa「a a manOS de un abogado pero considera que como Corpo「aci6n debemos

PreSentar una POSici6n en cuanto a esta situaci6n y en base a eso enviar la nota

COr「eSPOndiente pa「a dar respuesta a su petici6∩, el drea que la se静ora tiene acotada es de

aproximadamente 240 mz pero e=a soIotienetitulo de 86"74 mz pero no hay un mapa que

defina donde estan ubicadas esas 86.94　mz por io que dentro de esa a「ea que eIIa tiene

acotada ias podrfa ubicar donde e=a quisiera eI resto de esa計ea es ejidai y nosotros ya

habfamos pianteado en 「euni6n anteriorde corporaci6n que querfamos ubicar un drea para

un nuevo cementerio en ese punto, Se habfa nombrado una comisi6n y fuimos a ver eI

terreno y si re血e las condiciones de topograf[a y tiene una distancia considerabie para

ubicareI cementerio en esa zona, Se mand6 hacere=evantamiento con eI depa舶mento de

CataStrO y e胸s nos manifestaron que son airededor de lO mz y tendrfamos que dar una

respuesta en base a ello a la abogada Dania Ram行ez , eI regidor Roque C「uz por su parte

manifiesta que como corporaci6n debemos fija「 una posici6n en base a lo mencionado ya

que lo intereses de un pueblo est鉦por encima de los de una persona, Sin embargo

tendrfamosqueverel t血loqueeilostienensituviera coordenadasy dijera cual es no cabrfa
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una expropiaci6n pero en este caso nosotrostenemos un t(tuio ejidaI por lo que estamos en

鳴ualdad de condiciones po「 lo que su posici6n seria que del鉦ea que eiIossolicitan nosotros

ocupamos esas lO mz para el cementerio municipa上′ eI sefro「 alcalde continuo manifestando

que considera que es un drea de inter6s pd帥co que se ha identificado para poder coIocar

el cemente「ioy lo que se deberfa de manifestar a e=a es que estamos de acuerdo en excIui「

esas 86.74 mz pero so=citarles que del drea que presenta「on bajo mapa se excluyan esas lO

mz e圧egidor Vai「on 」uarez por su parte manifest6 que deberfa ubica「se en la zona agr(coIa

y que ubique su mapa a用y nosotros p「esentar una justificaci6n que no soio seria por el

cementerio sino tambien por el crecimiento poblacionaI y que esto se =eve a juicio por lo

que despu6s de ser suficientemente discutido y an訓zado la corporaci6n por unanimidad

acuerda enviar nota con respuesta a la Abogada Dania Ram行ez en representaci6n de la

s〔靖ora GIadis Ondina Benitez not甫candoIe Io siguiente:

1. no se encuentra registro en nuestra base catastraI propiedades a nombre de la

S〔甫ora Gladis Ondina Be埴ez de acuerdo al mapa presentado por su representada

ese lote de tie「ra pertenece a la s〔靖ora Aida A「gentina CaIix con un鉦ea de 163.90

mz v actualmente en mo「a tributaria suge「imos hace「 ias actualizaciones

COrreSPOndientes en eI departamento de catastro.

2. Duice Nombre de Culmies un municipio con un crecimiento poblacionaI acelerado eI

drea solicitado incluye un area de inter6s municipal sobre el cual se prev6 a corto

pIazo la construcci6n de un cemente「io municipai y a mediano p看azo de serviable un

PrOyeCtO habitaciona上

3, La Corporaci6n municipal no ha tenido la oportunidad de tene「 en sus manos la

escritura mencionada y bajo ninguna circunstancia niega derecho de existencia de la

misma, COmO de existirtampoco nos opondriamos aI goce del derecho de e=a( PerO

es de nuestro conocimiento que ios de「echos otorgados en esa 6poca tenfan

「eferencia geogr猫ca por lo que es posibie que suceda lo mismo con esta esc「itura y

de se「 asisolicitamos 11ega「 acuerdos consensuados con esta corporaci6n municipal
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y en eI踊mo de los casos hacer p「evalecer derechos por la via legaI ante las

instancias correspondientes.

Todo Io expresado en e=nciso 3 a excepci6n deI derecho po口avfa legaI serさpos刷e

una vez que se hallan hecho las actuaIizaciones catastrales mismas queesta sujeta al

CumPlimiento de Ias obiigaciones t「ibutarias.

PUNTO # 8 Se tom6 resoluci6n sobre creaci6n de taza de servicio para empresa

P「OCeSadora de to剛as en el mun-CIP-O que Se ha podido extender e- permiso de

OPeraCi6n po「que no se tiene contempIado ene l plan de arbitrios una taza para ese

「ubro aprobando por …animidad la corporaci6n municipal que el permiso de operacj6n

Sera de Lps. 300・00 una mensualidad de Lps.与0.00 Y u=a renOVaCi6n de Lps. 200.00 as千

mismo tambi6n aprueba que al momento de presentarse las soIicitudes de permiso de

OPeraCi6n para dichas empresas que soIo seran aceptadas plantas indust「iales de baja

CaPaCidad y s川ega alguien a sacar permiso para torti=eras de a-ta capacidad se someta

a reuni6n de corporaci6n en cuanto a Ia taza de servicio para la iotificadora de ter「enos

el tecnico f「ancisco Cruz traer5しna PrOPueSta de c6mo definir-a en pr6xima reuni6n de

COrPOraCi6n. PUNTO#9 Donde ei departamento de contab棚ad presento a ia hono「able

COrPO「aCi6n municipa=a solicitud de aprobaci6n de am函aciones presupuestarias de

ingresos y gastos mismas que fueron aprobadas y se det訓an a continuaci6n:
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PUNTO # 10 Se hizo un an訓sis de situaci6n de demarcaci6n de te「「itorio sitio las

HiCOTEAS donde el seFior AIcaide Municipal ma而est6 que ha visto una demarcaci6n a

O刷a de c訓e considera que lo m5s formaI es conformar una comisi6n y so=citar una

audiencia con eI alcalde deCatacamas, Pa「a COnOCerdefo「ma 「eaI si es la municipalidad
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de Catacamas quien esta haciendo la demarcaci6n en ei Sitio Las Hicoteas, ei regidor

Roque Cruz por su parte manifest6 que investig6 el caso y le confirmaron que ya esta

delimitado y demarcado e圧e「「eno deI sitio Ias HICOTEAS para hacer un plan de manejo

yes por parte de la municipa囲ad eCatacamasyest5 de acuerdosefo「mecomisi6n para

habia「 con ia corporaci6n de Catacamas, POrque eSte Sitio esta en territorio de Dulce

NombredeCuimらyes unsitio porel quese havenido luchando desde haceva「ios ∈甫os

atr5s, y Si bien es cierto e=os tienen un航ulo pero como municipio podemos conseguir

es por eso que debemos interactuar con la municipa=dad de Catacamas a ver en que

COndiciones est鉦para ver que podemos negociar el sehorAIcalde MunicipaI el 「egidor

Vairon 」u計ez consulto como esta el status legaI de ese ter「eno a lo que el AIcaIde le

manifiesta que ese era un sitio ejidaI que le perteneci6 a Rio Tinto cuando este fue

municipio y fue cuando desapareci6 el sitio quedo en el aire pero fue entonces que

Catacamas vio la oportunidad y asesorado po「 un abogado que i扉nsc「ibie「on a favo「 de

Catacamas un 80% de terreno esta en territorio de Culmfy el ot「o 20% en ter「itorio de

Catacamas y ahora lo que e=os manifiestan es que tienen derechos en tierra que le

PerteneCen a CuIm圧es por eso que estan tratando de hacer un aprovechamiento en

terreno de CuImらE廿egidorVairon」uarez propone que se retome la situaci6n desde que

eI punto de vista legai que nos aseso「emos bien con un abogado para darle tramite a

」ulCiO ya que Si nosotros iniciamos eI juicio Catacamas tendr5n que parar eI tramite

POrque eSta en COnflicto, PO「 Io que despu6sde ser suficientemente discutido Y ana"zado

La Corpo「aci6n por unanimidad aprueba crea「 comisi6n quedando integrada de la

Siguiente manera: Regidor Roque Cruz′ Regidor Vairon 」日計ez, Regidor Ramiro Soto y

AIcaIde Municipa=ng. Emerson S鉦chez, aS( mismo tambich se aprueba sustj亡uir pode「

SObre el manejo de圧ema deI sitio Ias Hicoteasal AbogadoAlexis Colindres porabandono

del caso y se auto「iza aI AIcaide MunicipaI pa「a que cont「ate Ios servicios de un

apoderado legaI en el drea que se necesite.
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PUNTO # 11 Se hizo socializaci6n sobre proyecto de vivienda social gestionada por

CEPUDO donde el sehoralcaIde municipal manifest6 que en 2019 se hizo una gesti6n de

Viviendasqueen eI 2020 porla situaci6n de la pandemia nose pudo daryque para este

afro 2021 nos han aprobado viviendas pero dentro de esas viviendas pero hay requisitos

que cumplir ent「e eIIos eI trasIado de materiaies io que representa presupuesto ya que

SOn materiales prefabricados Y OtrOS detaiIes que nos expIica「an ai momento de ia fi「ma

del convenio manifesta「Ies tambi6n que estas casas no son para personas de extrema

PObreza saivo que la municipalidad asuma Ios costos de estas pe「sonas, ya que Pa「a ei

beneficiario rep「esenta un costo aproximado de Lps. 30,000.00 ademds de varios

requisitos que deben cump旧os interesados a lo que los miembros del pIeno corporativo

POrunanimidad manifiestan esta「de acue「doyse aprueba quese Ie d6continuidad a Ios

tramites y ya cuando se tenga eI presupuesto se hagan los ajustes presupuestarios

CO「reSPOndientes.

PUNTO # 12 Se p「esent6 solicitud de ampIiaci6n de p「esupuesto pa「a ejecuci6n de

P「OyeCtOS de SEDECOAS por parte de contratistas donde el seho「 A-calde Municipal

manifest6 que los ingenie「os que est鉦construyendo proyectos de SEDECOAS estch

SOlicitando un adendum ai cont「ato ya que e=os manifiestan que e- contrato que elIos

fi「maron hoy no les resuItaya que ios preciosse dispara「on yaho「a a eiIos no Ies resuItan

POr ei vaIo「 que firmaron el contrato y eilos est鉦solicitando eI adendum de un 5% por

ei vaIor deI contrato por aumento de materiaies, COmbustib-e y variaciones en la mano

de obra ca冊cada′ a lo que los miembros del pIeno co「porativo por unanimidad

manifiestan estarde acuerdo y se ap「ueba po「 unanimidad.

PUNTO # 13 Ei sehor regidor E「mesArias presento soIicitud de ayuda social a favor de la

Sefro「a CORONADA HERNANDEZ quien esta soiicitando un apoyo econ6mico va que se

「ealiz6 unos estudios medicos en la cabeza de los cua-es e一「esultado fue que se debe

OPera「y CuantO maS PrOntO mejorya que tiene un I佃両do en ei ce「ebroysi ese li両do

Se ie termina de regar puede perder hasta la vida y es una persona de escasos 「ecursos
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econ6micos po「 lo que los miembros del pieno corporativo por unanimidad ap「ueban

ayuda social de Lps. 3,000,00

2. En vista de haber sostenido reuniones entre e=nstituto de Acceso a la lnformaci6n

P心b=ca (lAIP) y la Asociaci6n de Municipios de Hondu「as ( AMHON〉 en virtud de mejorar

Ia comunicaci6n entre dichas instituciones con los 298 oficiales de informaci6n pdblica

(OiP) municipales como acue「do entre e=AIP/AMHON, Se ha c「eado cuentas de correo

eIectr6nico para uso exciusivo de iAP municipaIes con el objetivo de obtener una v(a

directa de comunicaci6n en temas de transpa「encia esta Corporaci6n Municipal en el uso

desusfacuitades que la Iey le confiere da poraprobado Iosigujente: 1. ∪輔zar ia cuenta

de correo electr6nico eIaborado por AMHON en coordinaci6n con e=AIP para uso

excIusivo del OIP se deber5 cambiar la contrase龍y estabiecer la que se estime

COnVeniente, 2. EI uso de la cuenta oip.oianchocuimi@municipalidad.info debera ser

exciusiva pa「a usos oficiaies de la municipaIidad en temas det「ansparencia no puede ser

transfe「ida ni delegada a un tercero3. De requeri「sede mds info「maci6n sob「e eI uso de

Su Cuenta de cor「eo eIectr6nico deberitomunicarse con Ia gerencia de atenci6n a la

ag「emiada Unidad de Transparencia de la AMHON

3. El regidor Vairon 」u計ez presento solicitud de avuda sociaI para la sehora Teresa de

」esds Schchez quien sufri6 un infarto y trombosis raz6n por la cual tuvieron que

amputarle ei b「azo y e=a es una persona de escasos recursos econ6micos v necesita

Cubrir algunos gastos medicos por lo que despues de escuchado Io pIanteado la

COrPOraCi6n por unanimidad aprueba ayuda social de Lps. 5,000.00

4. La junta de agua y saneamiento de Rio PauIaya donde se le so=cita se le auto「ice para

t「amites de Ia personerfa juridica esta corporaci6n municipal con respecto a Ia so廟tud

PreSentada por Ia 」unta de Agua de Rio Frio Paulaya donde solicita se les autorice para

tramites de pe「sonerfa juridica por unanimidad acuerdan auto「izar a Ia asociaci6n de
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Depto. De Olancho, Honduras, C.A。

」untas deAgua deI Municipio de Dulce Nombre de Culmfdepartamento de OIancho pa「a

PrOSegui「 con eI tr5mite lega=ntegrada su directiva.


